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Offices à Saintes (17): 

Retrouvez-nous dans la joie et 
offrez-vous un moment pour 

vivre avec votre âme en dehors 
de tout dogme et quelle que 

soit votre foi :  
vous qui cherchez le repos, 
une parole de réconfort, un 

sens à votre vie : 
joignez-vous à nous ! 

Rendez-vous à Saintes (17) : 

les dimanches  
4 et 18 février 2024 

au 13 rue St Maurice 
17100 SAINTES 

  
Participation libre, ouvert à tout 

public. 

   

www.eglise-essenienne-chretienne-de-france.org 

 Association cultuelle loi 1905 déclarée à la préfecture de La Rochelle (17)                                                          

Oracle pour 2024

Pour commencer cette nouvelle année, je vous 
propose un exercice peu habituel pour moi mais qui 
fait entièrement partie de nos enseignements. Je 

vous propose d’appeler l’Oracle de la Nation Essénienne.

Je lui ai demandé pour notre église, quel psaume peut nous 
éclairer pour 2024.

C’est le psaume 55 de l’Archange Michaël qui nous a été 
donné :

« Les pièges qui empêchent l’homme 
d’aller vers la Lumière »

Voyons donc ces pièges et méditons ces versets afin de ne 
pas faire les erreurs néfastes pour nous.

« Ce qui rend les hommes complexes, c’est qu’ils ne savent 
pas réellement qui ils sont. Ils n’assument pas ce qu’ils 
font et se tournent vers le monde divin, pensant qu’ils 
seront compris et acceptés. »
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Office à Pau (64)  : 

Venez accompagner, soutenir ou 
découvrir un moment d’âme et 
r e c e v o i r , p o u r c e u x q u i l e 
souhaitent, une bénédiction : 
  

le dimanche  28 février 2024 
de 10H30 à 12H30 

4 rue Rausky 
64000 Pau 

  
Venez-vous ressourcer, vous poser, 
vous recueillir, chanter, et vous 
évei l ler en  accuei l lant  dans 
votre cœur des paroles de sagesse 
et des chants religieux universels 
issus de la culture animiste.  
  
Contact et renseignements : 
Léonor DIEZ 06 153 158 10 

Office à Bourg en 
Bresse (01) 

le samedi 3 février 2024 

Pour plus d’informations contactez 
Jean-Marc par mail : 
pasteuressenien.jeanmarc@gmail.com 

Information : 

Si vous souhaitez partager ce 
b u l l e t i n , v o u s a b o n n e r 
gratuitement ou au contraire vous 
désabonner, merc i de nous 
contacter : 

secretariat.eecf@gmail.com 
L’abonnement à ce bulletin est 
gratuit. Ce numéro ne peut être 
vendu.  

Dons : 

Nous vous rappelons que les dons 
v e r s é s à n o t r e é g l i s e s o n t 
déductibles à 66% de votre impôt 
sur le revenu. Informations sur : 
www.eglise-essenienne-chretienne-
de-france.org

Quelque part, reconnaissons que nous nous comportons 
souvent comme des enfants. Nous ne travaillons pas 
suffisamment sur nous. Nous ne nous connaissons pas dans 
notre être global et éternel. Ainsi nous ne cessons 
d’apparaître aux yeux du monde divin que comme des 
suppliants, pareillement à un enfant qui demande à ses 
parents le jouet en pensant que celui-ci comblera tout ses 
besoins. 

Nous ne prenons pas notre véritable place d’être humain 
qui consiste à travailler dans notre « temple intérieur » afin 
d’y faire une place pour accueillir Dieu en nous.

« C’est une recherche de facilité, mais le monde divin est 
loin de l’homme. Ce dernier ne voit pas que le monde de la 
Lumière le regarde directement dans les yeux. 

L’homme considère le monde divin comme un miroir de ce 
qu’il est lui-même dans le meilleur. Cela le réconforte 
certes, mais cela n’est qu’une illusion et une erreur. »

En effet, d’aucun imaginent le monde divin comme un 
monde terrestre merveilleux avec ses jardins, ses cascades 
et ses paysages enchanteurs. D’autres voient les Anges  
comme des êtres humains avec des ailes. Ces visions 
anthropomorphiques ne permettent pas en réalité aux Anges 
de s’approcher de nous.

Notre imagination ou nos croyances limitent nos capacités à 
nous mettre en harmonie avec le monde divin dans la 
vérité. Car lorsque l’accord a lieu avec le monde divin, 
c’est qu’il y a une résonance avec lui.

Cette résonance ne peut pas avoir lieu dans des illusions 
mais dans un vécu, une expérience qui dépasse 
l’imagination.

«  Parfois, l’homme cherche ce réconfort, ce dialogue 
auprès de l’animal tout en étant dans les mêmes 
dispositions. Cela est encore une erreur qui le conforte 
dans ses illusions, car l’animal ne peut pas vraiment lui 
répondre, sa capacité de communication avec l’homme 
étant limitée. Non, l’animal n’est pas la réponse à la 
complexité de l’homme, mais il est profondément pacifique 
et peut ainsi lui apporter un soulagement. »

La vision anthropomorphique de l’homme lui fait croire 
que tous les êtres pensent et fonctionnent comme lui. Il 
n’en est rien.

mailto:pasteuressenien.jeanmarc@gmail.com
x-webdoc://1CB8475F-3F9B-4AE7-8C24-1964B1403EE9/read.html?FOLDER=SF_INBOX&IDMSG=43689&check=&SORTBY=1
http://www.eglise-essenienne-chretienne-france.fr
http://www.eglise-essenienne-chretienne-france.fr
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Reconnaissons l’animal comme un être différent 
qui n’a pas le même rôle que l’homme dans la 
création. Il est le règne apportant les sentiments 
et la mobilité dans le vivant. Grâce à lui, 
l’homme peut faire grandir ses qualités de 
noblesse et sa capacité à aimer. 

Seuls ou en détresse, combien sont ceux qui 
sont réconfortés par un animal de compagnie et 
combien ont expérimenté la fidélité et la 
tendresse d’un compagnon animal ?

«  L’homme n’aime pas aller vers ses 
semblables, tout simplement parce que celui qui 
n’assume pas ce qu’il est ne veut pas regarder 
le monde dans lequel il vit. Tous ont le même 
langage, et en regardant les autres, chacun se 
voit lui-même et s’aperçoit qu’il est imparfait. 
Te l es t l e chemin de 
l’éveil. »

Ainsi l’Archange nous 
r a p p e l l e q u e p o u r 
progresser, nous devons 
a c c e p t e r d e v o i r 
l’imparfait en nous.

Méditer et reconnaître ce 
qui nous manipule en 
c o m p r o m e t t a n t n o s 
capacités à aller vers Dieu est la base de tout 
travail sur soi. 

Est-ce notre manque d’humilité et notre égo qui 
nous guident ? Est-ce notre manque de fidélité et 
nos choix à géométrie variable qui nous font 
douter ? Est-ce notre manque d’amour et notre 
orgueil blessé qui nous font calomnier autrui ? 
Est-ce encore notre manque de discernement et 
notre arrogance qui nous empêche de voir en 
l’autre la lumière que Dieu a déposé ?

Chacun d’entre nous a besoin de rentrer dans 
son coeur pour méditer sur lui-même, sur sa vie 
et son comportement avec les êtres qui 
l’entourent.

«  Celui qui voit l’imperfection en l’autre la 
voit également en lui. »

Cette phrase me semble capitale et doit être 
comprise et rappelée à chaque fois que nous 
critiquons autrui ! Elle nous révèle que si 
nous reconnaissons une faiblesse en l’autre, 
c’est qu’elle existe aussi en nous-même ! 
Hâtons-nous de la reconnaître en nous 
avant de dénigrer notre semblable.

«Il comprend que quelque chose ne va pas 
dans sa vie et veut se mettre en chemin pour se 
transformer. Il désire consacrer sa vie à 
quelque chose de supérieur qu’il n’est pas lui-
même. Un nouveau piège apparaît alors, car 
l’homme n’accepte pas ce qu’il est et surtout, 
le monde invisible qui se révèle à travers lui et 

à travers les autres. Il 
ne veut pas affronter 
cette réalité. » 

Nous revenons ici à 
u n e c l é d e 
compréhension : il est 
d i f fi c i l e d e n o u s 
o b s e r v e r 
intérieurement. 

Nous refusons de voir 
qui nous sommes réellement ainsi que les êtres 
invisibles qui vivent en nous et que nous 
hébergeons et nourrissons dans nos corps 
subtils : la jalousie ? La méchanceté ? La 
sournoiserie ? L’imprudence ? La colère ? La 
naïveté ? L’autoritarisme ? L’égocentrisme ? 
L’impulsivité ? L’influençabilité ? La 
susceptibilité ? La rancune ? La paresse  ?

Pourtant nous devons nous accepter et 
reconnaître nos faiblesses. Elles font partie de 
nous et de l’autre en tant qu’être humain. 
Croire que l’on puisse vivre sans elles est une 
utopie. 

Nous devons admettre qui nous sommes tout 
en cherchant à nous améliorer. Pour parvenir à 
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nos fins, la méthode consiste à nourrir le moins 
possible nos contre vertus afin de les affaiblir. 

Pour faire cela, nous devons au préalable voir 
les êtres qui vivent en nous. C’est pourquoi 
cette démarche est perçue comme si importante 
par le monde divin.

«  L’homme n’accepte pas le fait d’être un 
homme à cause de la réalité du monde invisible 
qui vit autour de lui. Il vit sans réfléchir, 
s’associe avec des hommes, des mondes sans 
réellement prendre conscience de toutes ses 
associations et de tout ce qu’il engendre et fait 
vivre dans ces mondes invisibles autour de lui 
et en lui. 

L’homme se rassure, éteint la conscience et la 
sensibilité de son âme. Il se persuade que dans 
la vie, tous les phénomènes 
sont « naturels » et que ces 
mondes n’y sont pour rien, 
n’existent pas vraiment. Il se 
dit que Dieu est amour, que 
l’animal est gentillesse, que la 
terre le porte et qu’un monde 
prendra soin de lui... Il se 
rassure et s’endort lui-même. 
Il refuse de s’éveiller et de 
percevoir la réalité des 
mondes invisibles autour de 
lui. »

Nous devons reconnaître que bien souvent nous 
sommes insouciants et que nous vivons et 
agissons sans réfléchir et sans prendre 
conscience de la porté de nos actes. Nos 
pensées vagabondent. Nos paroles inscrivent 
dans les éthers des directives incohérentes. Nos 
actes  révèlent notre bêtise. 

Souvent nous nous berçons d’illusions et au 
lieu d’être dignes, nous nous abandonnons  à 
des comportements qui révèlent au contraire 
l’inconsistance de notre vie.

«  L’homme doit assumer ce qu’il est et être 
responsable de tout ce qu’il engendre et fait.

Il est facile pour un homme de communiquer 
avec des mondes supérieurs ou de voyager 
dans des mondes inférieurs. Beaucoup 
d’hommes le font. Mais s’éveiller pour 
amener la royauté, la dignité et faire 
triompher le côté magique et créateur de 
l’homme, cela est vraiment différent et 
unique. »

Le piège est de ne pas se connaître et de ne 
pas être qui nous devrions être. Rentrer en 
contact avec les mondes spirituels (non 
divins) est aisé pour certaines personnes. 
Elles perçoivent des messages qui les guident 
sans savoir qu’elles se font souvent abuser 
par certaines entités. Se vautrer dans les 
mondes inférieurs est encore plus facile tant 
le monde de l’homme nous donne des 
exemple de haine, de manipulation, de mépris 

d’autrui où le règne du 
plus fort semble être la 
loi. C’est oublier que 
nous pouvons être nous-
même sans participer à 
tout cela, en cherchant à 
faire une place pour que 
Dieu grandisse en nous.

«Celui qui n’est pas 
v é r i t a b l e m e n t u n 
homme, c’est-à-dire qui 
n’assume pas le règne 

dans lequel il vit et ne porte pas la couronne 
de la tradition des maîtres, cherchant à 
devenir lui-même un roi de Lumière sur la 
terre au sein du peuple élu de la Lumière, 
n’est pas digne d’être approché par le monde 
divin et encore moins par le Père. »

L’Archange Michaël nous enseigne ici ce 
qu’est un homme véritable aux yeux du 
monde divin : 

- Celui-ci doit assumer le règne dans lequel 
il vit, c’est-à-dire qu’il doit être conscient 
d’être entre les mondes visibles et 
invisibles et être un pont entre les deux afin 
que le visible (la matière) soit un socle 
stable pour les mondes divins et que ces 
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derniers bénissent et fécondent la matière de 
leur lumière.

- L’homme véritable doit porter la couronne de 
la tradition des maîtres. Pour ce faire, il doit 
reconnaître la Tradition vivante de la Ronde 
des Archanges et y participer pour la faire 
grandir en lui et dans le monde.

- Ensuite, il doit chercher à devenir lui-même 
un roi de Lumière sur la terre au sein du 
peuple élu de la Lumière. Comprenez par là 
qu’il doit faire son possible pour gravir les 
marches de l’initiation et se mettre au service 
du monde divin afin d’en manifester la 
réalité de la grandeur et ainsi être un 
éclaireur dans le monde.

«La Mère est tolérante et patiente envers tous 
les hommes. Mais sache que si tu te présentes 
devant le monde divin, ou 
même devant les mondes 
inférieurs, tu dois être 
dans la véritable dignité 
de ce que tu es, porter 
ton Nom1 avec honneur 
et aussi être le roi de ton 
royaume, maîtrisant le 
côté créateur dans les 
m o n d e s s u b t i l s , 
invisibles, magiques. »

La dignité, l’authenticité 
sont indispensables pour 
ne pas chuter durant le 
périple de notre vie. Connaître le « Nom de la 
Mère  » qui nous a été confié avant notre 
naissance est nécessaire pour franchir les 
épreuves que nous avons à traverser. Il nous 
permet de nous stabiliser et de nous ancrer 
dans notre terre intérieure afin d’être le « roi de 
notre royaume  » c’est-à-dire commander les 
esprits qui voudraient prendre le dessus de 
notre vie.

«Vouloir t’évader du monde dans lequel tu vis 
est une grande illusion et une utopie. C’est ton 
monde, c’est toi, et tu n’as pas d’autre avenir. 
C’est ta chance, ta matière première, les 
éléments avec lesquels tu dois œuvrer pour 
montrer qui tu es véritablement.
 

Seul celui qui est incarné dans sa fonction et 
qui connaît ses mains, ses pieds, ses yeux, ses 
os, son sang, toute la structure de son être peut 
devenir un homme agissant dans tous les 
mondes, en harmonie avec le monde divin. »

Si tu regrettes de ne pas vivre dans une autre 
société, si tu tempêtes contre le «  système  » 
pervers du monde actuel, si tu t’offusques des 
contre-vertus que tu perçois chez autrui ou que 
tu as du mal à te dépêtrer de celles que tu 
nourris depuis tant d’années, sache que tout est 
pourtant bien ainsi ! 

Le monde dans lequel tu vis est parfait pour toi 
car il te permet de te dépasser et de participer à 
la construction d’un autre monde. 

Cela commence par 
travailler sur soi au sein 
d e l a R o n d e d e s 
Archanges pour faire 
g r a n d i r s a l u m i è r e 
intérieure. Ensuite libre 
à toi de faire grandir son 
église en contribuant  
d’une façon ou d’une 
autre à son rayonnement.

Ainsi d’autres âmes 
pourront la connaître et 
s’unir à la Ronde des 

Archanges pour construire 
un monde meilleur.

Voilà le psaume qui nous a été offert par 
l’Archange. Vous pouvez y comprendre encore 
d’autres éléments de sagesse. N’hésitez pas à 
les partager avec nous par mail.

Soyez bénis en ce début d’année.

Gérard PETITBOIS
petitbois.gerard@gmail.com

1 - Le nom dont parle ici l’Archange n’est pas le nom et le prénom qui 
identifient l’homme dans le monde de l’homme, mais le nom de son âme, le 
Nom de la Mère, qui est donné à l’Essénien après qu’il ait traversé certaines 
épreuves marquant le passage de la deuxième naissance. Quand un homme a le 
privilège de connaître ce nom secret et sacré, il reçoit la capacité de s’identifier 
devant tous les mondes, aussi bien inférieurs que supérieurs. Car devant ces 
mondes, le nom mortel de l’homme n’a aucune valeur, aucune force, aucun 
intérêt. Seul le Nom de la Mère permet à l’homme de triompher des mondes 
sombres et d’entrer dans le royaume de la lumière éternelle.
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Compte-rendu de l’office religieux public à Saintes        
du 3 et 17 décembre 2023 :

Lors de l’office du 3 décembre nous avons 
étudié le 17ème arcana de l’Archange 
Gabriel avec le psaume 263 « Tu ne jugeras 
pas sans avoir la Lumière, de peur de vivre 
toi aussi la même épreuve afin de la 
comprendre. Abstiens-toi de tout jugement 
hâtif ».

Ensuite nous avons eu le bonheur 
d’accueillir dans notre famille d’âme Jean-

François et Elisabetta qui ont reçu chacun le 
«  bon retournement du coeur  » pour être 
essénien.

Le dimanche 17 décembre nous avons fait un 
office sur le thème de Noël en nous 
demandant: Que représente réellement pour 
nous la naissance du Christ ?

Bonne année à vous tous 

et que 2024  
soit une année prospère 

au service de Dieu !
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